

UNIVERSIDAD NACIONAL AUTONOMA DE MEXICO.

FACULTAD DE COMERCIO Y ADMINISTRACION.

" REVISION Y CLASIFICACION DE TESIS HABIDAS EN LA BIBLIOTECA  
DE LA FACULTAD DE COMERCIO Y ADMINISTRACION.

SEMINARIO DE INVESTIGACION CONTABLE QUE PARA OBTENER EL TITULO DE  
CONTADOR PUBLICO, PRESENTA :  
GILBERTO BARRERA BENIGNO.

COORDINADOR:

C.P. y L.A.E. JOSE ANTONIO FERNANDEZ ARENA.

MEXICO, D.F. Abril de 1973.



**UNAM – Dirección General de Bibliotecas**

**Tesis Digitales**  
**Restricciones de uso**

**DERECHOS RESERVADOS ©**  
**PROHIBIDA SU REPRODUCCIÓN TOTAL O PARCIAL**

Todo el material contenido en esta tesis está protegido por la Ley Federal del Derecho de Autor (LFDA) de los Estados Unidos Mexicanos (México).

El uso de imágenes, fragmentos de videos, y demás material que sea objeto de protección de los derechos de autor, será exclusivamente para fines educativos e informativos y deberá citar la fuente donde la obtuvo mencionando el autor o autores. Cualquier uso distinto como el lucro, reproducción, edición o modificación, será perseguido y sancionado por el respectivo titular de los Derechos de Autor.

INCENTIVOS A LA INDUSTRIA EN MEXICO.

GILBERTO GUTIERREZ MURO  
SISTEMAS TRIBUTARIOS.

1964

XXX

XXX

Para conocer algunas formas, métodos y procedimientos para incrementar y acrecentar la industria en general, tanto en el Distrito Federal, así como en los diferentes Estados de la República, teniendo como base las exenciones, subsidios y franquicias, la forma de solicitarlos y problemas para obtenerlos.

- A).- Los exenciones actuales no tienen influencia en el desarrollo industrial del país.
- B).- El beneficio obtenido por las empresas exentas no se justifica en varios casos.
- C).- La Industria en México es protegida por la política fiscal.
- D).- La Depreciación Acelerada como medio de estímulo a la empresa.
- E).- Las Leyes de los Estados no llaman la atención para tomarlas en cuenta y crear industrias en sus territorios.
- F).- Es costosa la vigilancia de las empresas exentas y no se justifica.

por incluir en el transcurso de la obra, definiciones de industrias como son las nuevas, necesarias, bájicas, tomadas de las diferentes leyes en el país hasta 1964

123	6
4	39
1	2
1	1
-0-	5
	-0-

-0- XXXXXXXXX -0-

Los objetivos fijados se cumplen, pero realmente no tiene el trabajo influencia en la pre-organización actual o instalación de empresas en todo el país.

INCENTIVOS A LA INDUSTRIA EN MEXICO.

GUILLERMO GUTIERREZ MURO  
SISTEMAS TRIBUTARIOS.

1964

XXX  
XXX

Dar a conocer algunas formas, métodos y procedimientos para incrementar y acrecentar la industria en general, tanto en el Distrito Federal, así como en los diferentes Estados de la República, tomando como base las exenciones, subsidios y franquicias, la forma de solicitarlos y problemas para obtenerlos.

- A).- Las exenciones actuales no tienen influencia en el desarrollo industrial del país.
- B).- El beneficio obtenido por las empresas exentas no se justifica en varios casos.
- C).- La Industria en México es protegida por la política Fiscal.
- D).- La Desprecación Acclarada como medio de estímulo a la empresa.
- E).- Las Leyes de los Estados no llaman la atención para tomarlas en cuenta y crear industrias en sus territorios.
- F).- Es costosa la vigilancia de las empresas exentas y no se justifica.

nor incluir en el transcurso de la obra,-- definiciones de industrias como son las nuevas, necesarias,-- básicas, tomadas de las diferentes leyes en el país hasta 1964

123	6		
4	5		
1	2	1	-0-
-0-	XXXXXXXXXX	-0-	

Los objetivos fijados se cubren, pero realmente no tiene el trabajo influencia en la re-organización actual e instalación de empresas en todo el país.

16 Oct. 72

BARRETO BENIGNO GILBERTO

Octubre 16  
de 1972.

Los Bancos Agrarios, creación de su creación  
y control administrativo y contable del Me-  
rcado Fjidal en el Estado de Yucatán.

1934

JUAN JULIANO ALVAREZ  
INFORMACION Y CONTROL FINANCIERO.

XXX

XXX

Para a conocer al público la forma en que se —  
organiza, crea y formula el Control Administrativo de un —  
Banco Fjidal, en este caso el Banco Agrario de Yucatán, S.A.

- A.- Los Bancos Agrarios, son instituciones semi-oficiales cuya  
misión por objeto refaccionar a los ejidatarios del país.
- B.- Su creación, tiene como objeto el de descentralizar el cré-  
dito y establecer a la Clientela Fjidal.
- C.- El Capital de cada Banco Agrario debe estar representado  
por préstamos vigentes a la fecha de su creación.
- D.- Por la Cartera representada por Préstamos Vigentes y Venci-  
dos existentes a la fecha de su creación que se considere in-  
re recuperable deberá establecerse contratos de Fideicomiso —  
con el Banco Nacional de Crédito Fjidal, S.A. de C.V. para con-  
trolarlos en forma independiente.
- E.- Para su organización deberán tomarse en cuenta todos los —  
factores que comprende un adecuado Control Interno.
- F.- La actuación de el Contador Público en lo referente a la  
creación y funcionamiento de los Bancos Agrarios es de vi-  
tal importancia, por los conocimientos que tiene en materia  
contable y en la elaboración de un sistema adecuado, lo —  
mismo que de control, como de contabilidad general.

Unicamente para personas interesadas en la  
creación y forma de traspasar los activos de una agencia ban-  
caria a un banco independiente.

184

8

6

6

-0-

-0-

-0-

-0-

-0-

XXX

Esta obra únicamente puede servir a personas  
que estén interesadas en la forma de crear un Banco Agrario  
lo mismo que en su manejo y control contable y administrati-  
vo, ya que inclusive contiene un Catálogo de cuentas para con-  
trol contable de los mismos bancos.

ESTUDIO COMPARATIVO DEL MÉTODO DE VIVOS Y MUERTOS.  
MÉTODO VILAR CHAMPIÑON Y SISTEMA.  
INFORMACIÓN Y CONTROL FINANCIERO.

XXXI  
XXX

Hacer un estudio sobre la forma más adecuada de llevar un buen control interno de una planta dedicada al mejoramiento de vinos y licores, así como hacer varias observaciones de distinta índole para el mismo control y tener al final un sistema para control costeable del mejoramiento de los vinos.

- La obra no tiene tiene, pero se observan :
- A.- Para el implantación de cualquier sistema de contabilidad en una industria o planta, se debe hacer un estudio completo y analítico de las circunstancias de la misma y así tener bases para su correcta evaluación.
  - B.- Debido a que actualmente tenemos bastantes formas y principios generales aceptados, podemos unificar problemas contables, pero también no podemos imponernos esos principios y reglas en forma perfecta, ya que nuestra profesión no nos lo permite.
  - C.- Se debe tratar la sincronización de los costos con sus ingresos correspondientes, de tal manera que el concepto de costo unitario, nace de un concepto empírico y arbitrario a un concepto técnico y científico.
  - D.- Lograr a obtener Estados Financieros lo más apegados a la realidad, que sean claros y objetivos.
  - E.- Obtener por medio de controles una clara distinción entre el costo de inversión y el de renovación.

Para casos especiales de estudios sobre empresas dedicadas únicamente a el mejoramiento de vinos y licores.

66 8  
6 8 2  
-0- -0- 3 -0-  
XXX

Únicamente que por particularizar, el autor nos conduce a través de el desarrollo de su obra a observar la forma de como se puede controlar una empresa dedicada a mejorar vinos y licores, cumpliendo con su cometido.

ASPECTOS CLAVE PARA LA IMPLANTACION DE UN SISTEMA DE COSTOS

## SISTEMAS DE VARIACIONES DE COSTOS.

Dar a conocer en una forma bastante completa —  
la forma de implantar un Sistema de Costos "standar", pero adaptado  
a algunas de sus facetas a la industria química y que se puede  
considerar ó más bien tomar como base para implantar un sistema  
de costos a otra industria similar.

- A.- Por su desarrollo en materia de industria, el más adecuado  
es la rendición de la elaboración de sistemas y medios de  
control sobre sus costos de producción.
- B.- El método más avanzado para control de costos es el "Standar".
- C.- El Gerador de Costos es el responsable de la formulación  
de los costos de producción y de que estos estén adaptados  
a la realidad y debe; sobre todo decidir cuáles son su  
revisión.
- D.- Para la implantación de un sistema de costos, es necesario  
que se realice un reconocimiento previo de la empresa;  
ya que es grave error tratar de implantar un sistema sin  
conocer los problemas propios de la empresa.
- E.- Es indispensable tener toda clase de información, tanto  
interna, como externa de la empresa, así como la información  
de las fuentes fuentes.
- F.- Los requisitos mínimos de estudio son:  
—Productos que se fabrican.  
—Materias primas que se necesitan y su mercado.

Por tener, aparte de una introducción bastante detallada, un caso práctico con procedimiento detallado  
sobre la implantación de un sistema de costos y Gráficas.

169

78

--0--

8

--0--

--0--

--0--

--0--

--0--

XEROX

  
Los objetivos de la obra se cumplen, entre todo  
por el capítulo de formas que contiene y el caso práctico cosa  
bastante completa.

Dar a conocer a quien le interese, un panorama general que guarda una empresa en quiebra, las causas que la originaron, las formas de solucionarlas y siempre tomando como fundamento, las leyes que deben encargarse de regir y administrar una empresa en quiebra.

- A.- La administración del proceso jurídico de la quiebra, recida de hecho en el síndico, que bajo disposiciones legales determinó el estado matrimonial del quebrado, así como su administración y realización de los bienes, liquidación de las obligaciones y la delimitación de las causas que provocaron la cesación de pagos.
- B.- Se debe conciliar la materia jurídica con la contable.
- C.- Se debe estudiar la causa o causas, así como las deficiencias que provocaron la quiebra, mediante el Análisis e Interpretación de Estados Financieros.
- D.- Los Estados Financieros reflejan el resultado de la administración de una empresa y el análisis de los mismos permitirá conocer las causas de la quiebra.
- E.- El Informe del síndico sirve para que el Contador Público brinde al juez que intervenga en el proceso, los elementos de juicio que sirvan de norma para la aplicación de sus criterios.

Únicamente para persona interesadas en el tema de la situación y análisis así como de la interpretación de Estados Financieros durante la quiebra y sindicatura

-104-

-2-

-2-

-7-

-0-

-0-

-0-

-0-

-2-

XXXX

Esta obra cumple con su cometido, pero únicamente sirve de consulta para los casos de quiebra, pero como las leyes, especialmente las que se hacen mención cambian, la obra, tiene un valor menor por la misma causa.

ESTUDIOS Y DISEÑOS Y CONSIDERACIONES  
SISTEMAS DE CONTABILIDAD PARA  
UNA EMPRESA DE TRASFORMADORES DE DISTRIBU-  
CIÓN Y POTENCIA, DE TIPO MEDIO.

ALICIA FUJIMARA SUASTEGUI.

1964

SISTEMAS DE VALUACION FINANCIERA.

XXX

XXX

Que las conclusiones que surgen de este trabajo, sirvan para resolver en parte, los problemas de una industria de transformadores de tipo medio, que es una industria nueva y necesita de estudios contables para su mejor desarrollo.

- A.- Un país se desarrolla económicamente cuando tiene un elevado índice de electrificación.
- B.- Con el programa de desarrollo impulsado por la C.E.P.E., se contribuye al desarrollo y establecimiento de nuevas industrias ligadas a la generación, transmisión y regulación de energía eléctrica.
- C.- Un sistema adecuado de costos, permite tener mejor visión de la empresa.
- D.- Este tipo de empresa cuenta con un sistema de registro en la que se lleva "Almacén de Artículos Terminados" --utilizada únicamente como cuenta puente por tener como base para producción, pedidos especiales.
- E.- El Almacén de Mat. Prima, debe tener existencia de todos los materiales necesarios para la producción, para tener mayor fiides.
- F.- El control de costos es indispensable para presentar cotizaciones de los productos.
- G.- Para la empresa de tipo medio, se debe llevar "Costos Estimados" y no "Órdenes de Trabajo."

nor tratarse de una obra que en muy raras ocasiones tendrá realmente interés ver. Únicamente servirá a profesionistas que tengan interés en la materia.

-120-

-18-

-3-

-12-

-0-

-0-

-3-

-2-

-0-

XXXXX

  
Obra que cumple los objetivos, pero que será utilizado por personas o profesionistas que realmente se interesen en la implantación de un sistema de costos en una empresa dedicada a la fabricación de transformadores, si ésta es pequeña y cuando sea mediana, ya que para ser mayor, no nos serviría.

CONTRATACION DE COMPRA Y VENTA ACTUAL A PLAZOS.  
TIPOS DE VENTA.  
ANEXO ENTRE TRIBUNA.  
INFORMACION Y CONTROL FINANCIERO.

1971

XXX

XXX

Dura a conocer desde diferentes puntos de vista, como son el legal y comercial, la forma de registrar y sobre todo constituir una firma o empresas que se dediquen a comprar y vender a plazos.

- A.- El Contrato de Promesa de Venta es un contrato preliminar de carácter netamente jurídico y no económico, no habiendo utilidad a registrar, sino hasta que se cumplen las condiciones indicadas por el citado contrato.
- B.- En la compra Venta con reserva de dominio la condición — suscurrenva que la misma lleva consigo evita que la operación se perfeccione, tomando como base favorable la diferencia entre la cobranza realizada y el costo de la misma.
- C.- El contrato de Compra Venta en Abonos constituye una verdadera venta, sin condición alguna que interfiera la perfección de la operación.
- D.- Pertenece a otros activos los deudores o cliente por Ventas en abonos.
- E.- Las utilidades no reemborsables realizadas por las ventas en abonos se generan y no son utilidades por realizar.

Contiene algunos aspectos que pueden interesar a profesionales con interés en la materia.

48

-7-

NINGUNA

-1-

-NO-

-NO-

-7-

-1-

-1-

XXX

Otra que pudo contener mayores datos acerca de este tipo de negocio, ya que como sabemos existe gran cantidad de este tipo de empresas. Se trata de una obra incompleta.

INFORMES SOBRE LOS SISTEMAS DE AUTOMATIZADOS DE LOS  
SISTEMAS DE INVENTARIO EN LAS EMPRESAS DE -  
VENTAS AL MENÚDOS POR DEPARTAMENTOS.

1970

EDGAR A. PONTERO NAVARRO.

XXX

INVESTIGACION Y CONTROL FINANCIERO.

XXX

Dar a conocer un método por el que se puedan controlar  
las mercancías en una tienda de autoservicio o de ventas  
al menúdoso por departamentos.

- A.-El método detallista es el más aplicable en las tiendas  
de departamentos con ventas al menúdoso por la gran can-  
tidad de mercancías que se manejan.
- B.-Los registros contables que se mencionan en ésta obra, se  
sigún el sustantivo, son los arrojados para aplicarlo en  
las mencionadas tiendas.
- C.-Al llevar los registros contables propuestos en forma de  
mártaportal, proporciona información de gran valor para  
conocer los resultados de cada departamento en forma in-  
dividual.
- D.-Los registros contables arrojados, como parte integral  
del Método Detallista, viene a incrementar el control ope-  
racional del manejo de los inventarios.
- E.-Para que la información sea aprovechada, es necesario que  
la misma sea presentada en un reporte especial que sintetiza  
 todos los movimientos de los inventarios hechos du-  
rante un período específico.
- F.-Los registros y el informe presentados, se proponen para  
empresas funcionando con volumen de transacciones razonables.

Unicamente para el tipo de consulta sobre el método, pero  
no de forma profunda.

-31-

NINGUNA

NINGUNO

-4-

NINGUNO

-NO-

-NO-

-NO-

-NO-

XXXXXX

Se trató de una obra bastante pequeña que en resumen  
le faltan algunos conceptos que al omitirse pierde un no-  
con de valor la obra.

ANEXOS ASPECTOS DE LAS INVERSIONES EN VALORES  
VALORES EN BOLSA OFTA. 1970  
ADMINISTRACION DE RECURSOS FINANCIEROS XXX

Dar a conocer en un aspecto amplio las diferentes fuentes de obtención de recursos pero canalizado en forma de venta de acciones, emisión de las mismas y su aspecto legal que puede encerrar.

- A.- Para invertir, el inversionista debe guiarse por razonamientos lógicos, utilizando como medio principal, la interpretación técnica de los estados financieros de las empresas en las que se va a invertir.  
B.- Las inversiones en valores cotizados en la bolsa, realizadas o no con intenciones de una conversión rápida a efectivo deben clasificarse dentro del activo circulante, si se han realizado con intenciones de permanencia o lo que los valores no están cotizados en bolsa, deben clasificarse en un grupo especial del activo.  
C.- De acuerdo en Pric. de Cont. Crálmate. Aceptados, las inversiones integrantes del activo circulante deben valerse a precio de costo o de mercado ( cuando se cotizan en bolsa ), al menor; y las inversiones no integrantes del activo circulante, a precio de costo o adquisición.  
D.- Las utilidades de la emisora serán resultados de la inversión a partir del momento en que en la primera se acuerde su retiro.

####

EN ALGUNAS OCASIONES, POR TENER CONCEPTOS UN POCO DESCONOCIDOS Y CUYO MUNDI SERVIR PARA CONSULTA.

115		NINGUNO.
12	-4-	-2-
-3-	-1-	-0-

XXXXXX

Obra que por su contenido puede verse para consultar algunos datos acerca de la bolsa de valores y su forma de operar.

ESTRUCTURA Y FUNCIONAMIENTO DEL BANCO DEL  
ESTADO CONSEJO D.F. S.A. DE C.V.  
INFORMACION Y CONTROL FINANCIERO.

XXX

DAR A CONOCER LA ESTRUCTURA Y FUNCIONAMIENTO DEL BANCO  
DEL ESTADO CONSEJO D.F. S.A. DE C.V.

- A.- La Ley Orgánica del Banco publicada en 1944 no se ha revisado o modificado de acuerdo con las nuevas políticas de operación de el banco.
- B.- Se debe realizar una revisión de los lineamientos de la organización y actualizarla si procede.
- C.- En la organización administrativa no hay una clara delimitación de funciones y responsabilidades por lo que hay exceso de trabajo en algunos departamentos.
- D.- No existe específicamente un departamento de control de personal.
- E.- Hay desorganización administrativa.
- F.- Hay fallas de control interno y por lo tanto rotación de personal.
- G.- No hay un Contador General, por lo que deb nombrarse.

EN ALGUNAS OCASIONES, YA QUE NO HAY REALMENTE INTERES EN CONOCER A FONDO EL FUNCIONAMIENTO DE UN BANCO DE ESTA CLASE.

97

-3-

NINGUNA.

/8-

NINGUNO.

-2-

NINGUNA

NINGUNA

-NO-

XXXXXX

Cumple los objetivos prefijados, pero se trata de una obra que por ser de un banco vecino no interesa mucho y a los pocos que les interesa, encontrarán algunas cosas de interés en cuanto a la organización de el Banco.

1971  
CARLOS A. LEGANDA MUJAMBO.  
ADMINISTRACION DE SISTEMAS DE INFORMACION

Dar a los maestros catedríticos que imparten la materia de Procesamiento de Datos, una guía sobre las máquinas electrónicas que pueden verse en ese curso y orientarlo sobre la proyección de transmisiones y foto figuras que se pueden incluir en el mencionado curso, para hacerlo más accesible.

NOTA.- SI OFRECE LAS TIPOS YA QUE POR TRATARSE MAS QUE DE OTRA COSA, DE UN MÉTODO QUE PUEDE AYUDAR A SER UN POCO MAS ACCESIBLE Y A COMPRENDER MEDIANTE LAS TÉCNICAS ORALES Y AUDIOVISUALES DE ENSEÑANZA, EL ESTUDIO DE MAQUINAS ELECTRÓNICAS.

PARA LOS ESTUDIANTES CON INTERESES EN PRINCIPIOS DEL ESTUDIO DE MAQUINAS ELECTRÓNICAS.

96

NINGUNA.

NINGUNA

NINGUNO

NINGUNO

-NO-

-0-

/--0-

-0-

XXXXXX

Se trataba de una obra con caracteres propios de un estudio a base de técnicas que no dicen que mostrar lo cada máquina y como mostrabla.

JUEVES 10 DE AGOSTO DE 1971. ASIGNATURA DEDICADA PARA EL CONTROL  
INVENTARIO Y VALORIZACION DE LOS INVENTARIOS. 1971  
FRANCISCO XAVIER JIMENEZ PIERR. XXXX  
SESTASAS DE EVALUACION FINANCIERA. XXXX

Dar a conocer las características, los sistemas - y métodos, las formas de realización, instalación, organización y dirección, capacitación y administración de los establecimientos que se dedican a verder al detalle.

- A.- En base a que un renglón de inventarios en las empresas comerciales generalmente tiene una importancia relativa es necesario establecer sistemas de control físico y contable, que permitan su corrección contable y sus verificaciones físicas.
- B.- Dado a que las empresas comerciales conocidas como tiendas de departamentos, almacenes de descuento o tiendas de autoservicio manejan un gran volumen de artículos que impiden la aplicación de los sistemas de control de inventarios tradicionales, es el sistema de control de inventarios conocido como "método de Detallistas" el más adecuado para este tipo de negocios.
- C.- Debido a que el método de detallistas es esencialmente un sistema de promedios, es necesario que las mercancías que en él se controlen, además de guardar una relación comercial entre si deben agruparse en secciones con porcentajes de utilidad bruta semejantes.
- D.- Todo sistema requiere de una supervisión adecuada para poder garantizar su correcto funcionamiento de una manera permanente.

Contiene algún material que se pudiera utilizar, pero se actualiza.

Para alumnos con interés en el ramo de empresas que se estudió.

98

-17-

NINGUNA

-1-

-3-

-NO-

-NO-

VARIAS

-NO-

XXX

Se cumple con sus objetivos y además se trata de una buena obra de consulta para los profesionistas y personas interesadas en el ramo de empresas de los llamadas de autoservicio. Da a conocer en forma amplia el método detallista.

EL CONTROL INTERNO Y SU DILEMMA EN LA ORGANIZACION CONTABLE Y ADMINISTRATIVA EN LAS EMPRESAS.

1970

AGUSTIN ALCOFER SARDANETA.

XX

INFORMACION Y CONTROL FINANCIERO.

XX

Dar a conocer, desde el punto de vista administrativo, diversos puntos de vista acerca de -- que se debe entender de Control Interno y sus variantes respecto a el mismo aspecto administrativo.

- A.-La Administración es una constante en las empresas, ya que de ella se deriva el buen desarrollo de los organismos sociales.
- B.-El Control Interno tiene como fin principal el custodiar -- los activos de la empresa, obtener información financiera correcta y segura y promover la eficiencia de las operaciones y que exista una adhesión a las políticas establecidas por la dirección.
- C.-La importancia del Control Interno, radica en la necesidad de que tengan las empresas de delegar funciones y responsabilidades a niveles inferiores así como a obtener personas más conocidas para los mismos, de aquí que el Control Interno, - intervenga para que las actividades sean coordinadas, vigiladas, supervisadas y organizadas de tal manera que no se entonen entre si.
- D.-El Control Interno contribuye considerablemente en la auditoría externa, por el simple hecho de que el auditor debe constatar y evaluar el mismo, para la extensión de las pruebas y procedimientos de revisión.

Por contener diferentes definiciones y tratar el Control Interno desde el punto de vista de la administración.

86

-8-

-17-

-8-

-1-

-0--

-0-

-1-

-0--

XXXXX

Entre los objetivos enunciados y sobre todo que hay conceptos en se extiende el autor hasta dejar bien aclaradas sus afirmaciones y razonamientos.

- V.- Es muy importante incluir en el informe largo un capítulo de investigación de operaciones que como lo dice su definición es la ciencia de la preparación de decisiones.
- W.- En el informe largo se extractan los aspectos financieros, económicos y administrativos, sobresalientes de una empresa.
- I.- En el informe largo se sugieren soluciones a las posibles fallas tanto de control interno como de estructura financiera.
- J.- El informe largo enfocado a determinado ramo o industria, proporciona la información necesaria para corregir las fallas existentes, en su caso para que los funcionarios de la empresa o terceros interesados en ella tomen decisiones.

Para obtener más información sobre el informe largo  
diríjase a la biblioteca central

-17-

ESTUDIOS COMUNITARIOS SOBRE EL INFORME LARGO.

MARIA FUGITIVA BARRAGAN JUSTAMANTE

1971

SISTEMAS DE EVALUACION FINANCIERA.

XX

XX

Hacer notar la necesidad de una información más amplia y detallada sobre los Edos. Financieros, la cual está encaminada a proporcionar a personas interesadas en la empresa mayores elementos de juicio para tomar decisiones acertadas con respecto a la misma; este informe se conoce como Informe Largo.

- A.-Auditoría es el examen de Estado Financiero de una entidad económica efectuada con ciertas normas de auditoría generalmente acordadas para expresar una opinión, sobre la razonabilidad de su situación financiera.
- B.-El C.P. fundamenta su opinión en los niveles de trabajo, así mismo pueden ser útiles como fuente de aclaración o para mayores informes.
- C.-El Control, Interno determina el alcance y oportunidad de los procedimientos que se van a aplicar, así como la confianza que se puede tener en los libros y registros de contabilidad de la empresa.
- D.-Como consecuencia del examen que ha practicado, el C.P. rendirá una opinión profesional sobre la razonabilidad de la situación financiera de la empresa auditada.
- E.-El C.P. puede emitir una opinión negativa cuando los Edos. Fin. no reflejen razonablemente la situación financiera de la empresa o puede emitir una opinión parcial cuando tomados en conjunto no reflejen dicha situación.
- F.-El informe largo es de utilidad para funcionarios de la empresa, accionistas, inversionistas y terceras personas interesadas

Por contener información que puede complementar la relación de trabajos y libros realizados a la fecha.

-117-

-5-

-17-

-7-

-0-

-0-

-5-

-0-

-1-

XXXXX

Cumple en forma satisfactoria con sus objetivos fijados, mismo que cubre con amplitud y soltura, solo que en algunas ocasiones se abusa de los cuestionarios de control interno.

GILBERTO BARRERA BIGNO.

TNFRO-23-1973.

ASOCIACION DE LOS PROFESORES INVESTIGADORES A LA  
MATERIA CONTABILIDAD VI ( COSTOS II )

1971

CARLOS GONZALO BUSTI IBARRA.

XXX

SISTEMAS DE VALUACION ITINERANTE.

XXX

Presentar en cuadros esquemáticos y en ri-  
cuoso orden, todo un programa para la adecuación y adapta-  
ción de el sistema audiovisual para la enseñanza de la mate-  
ria de Contabilidad VI ( costos II ).

Contiene unas modificaciones y presentar  
las para adaptarse a la enseñanza que facilite su aprendizaje.

El autor no las define ni enumera pero se puede  
decir que son las siguientes:

A.- Se puede lograr un buen aprendizaje de cualquier materia  
siempre y cuando los medios de enseñanza se adapten a --  
los nuevos métodos de enseñanza audiovisual, logrando ma-  
yores y mejores resultados en materia como Costos.

B.- Modificar varias láminas de las ya preparadas por el Dr.  
C.P. Cristóbal Del Río González para la enseñanza de la  
materia de Costos II

Se puede utilizar, pero con reservas y desde luego hacer un  
buen trabajo sobre la materia para los --  
alumnos que estén cursando la materia.  
Para algunos casos que presenta en su desarrollo y ejemplos  
ya resueltos.

-242-

-199-

-0-

-12-

-0-

-0-

-1-

-0-

-0-

XXX

Es un trabajo bien elaborado y que contiene  
buon material para trabajar en la asignatura  
de Costos II para ser visto por alumnos y --  
profesores. Cumple a satisfacción sus obje-  
tivos.

LA ORGANIZACION DESDE EL PUNTO DE VISTA ADMINISTRATIVO.  
AUTONIO ALFONSO PARRACAM TELLEZ.  
PROMOCION Y DESARROLLO DE ORGANIZACIONES

XXX  
XX

Demoststrar y definir en forma general la similitud que tienen y abarcan las dos formas de manejar una empresa y que son la Organización y la administración, ambas relacionadas entre sí y dependiendo una de la otra.

En el estudio de toda organización hay que hacer las siguientes consideraciones: A.- Los bienes; B.- El Trabajo Humano y este último es al que debemos darle mayor importancia.

Se establece como premisa al ser humano como integrante de la organización, partiendo de él y estableciendo la lucha emotiva que se libra en su interior, motivada por el sentimiento individualista que posee por tratar de llevar y preservar su personalidad en diversos aspectos de el trabajo, para a su vez la conciencia que tiene de si mismo de que vive en una sociedad y formando parte de el conglomerado de la empresa.

Por lo que toca a la administración en nuestro país, anotaremos que es éste terreno carece de experiencia propia reflejándose en una influencia europea en las empresas medianas y pequeñas particularmente, que es donde el promotor quiere realizar todas las actividades de la empresa en general.

La organización deberá ser dinámica para que la misma no vuva a crear una barrera en la expansión de la empresa.

Unicamente en algunos casos, ya que considero que se trata de una obra basada de tierra en que los conceptos que abarca la obra están cambiando frecuentemente.

-112-

-8-

-11-

-20-

-18-

-0-

-0-

-4-

-0-

XXXX

El autor realiza un estudio en varias unidades bibliográficas, pero no obtiene mayores conocimientos de los mismos que se surgen la darían una amplitud de criterio que carece y hace carecer a la obra.

Es también para la auditoría interna de gran importancia puesto que sobre ella recae la responsabilidad de que los informes presentados a la gerencia, sean correctos y oportunos, así como también, el que se esté llevando a cabo las políticas establecidas correctamente, y que los activos del negocio estén salvaguardados.

F.- La Evaluación del Control Interno, se puede considerar como la impresión personal que se forme el contador de las actividades de la empresa, Esta apreciación del Control Interno se puede llevar a cabo, mediante tres métodos que son:

El de Cuestionario.

De Gráficos.

De Memoranda.

F.- Deben considerar que el Control Interno es base o fundamento para la organización contable y administrativa de los socios.

G.- Para el correcto manejo contable, se hace necesario la existencia de un manual de contabilidad, que debe contener: cuadro de organización, catálogo de cuentas, documentos contabilizados e informes financieros, dicho manual debe estar formado bien y de acuerdo a las características y necesidades del organismo social.

H.- Es de observarse, que para correcta implantación de un sistema de control interno, este se lleve a cabo por la persona adecuada y que tenga conocimientos suficientes para tomar las decisiones más correctas, es decir, un Contador Público.

DIFERENCIACION INFLACION Y OBsolescencia.

1972

ANA LAURA BAUDON RAVIRUZ

XXX

INTEGRACION Y CONTROL FINANCIERO.

XXX

Dar a conocer a grandes rasgos la Derradicación, vinculada con y estrechamente al activo, capital, la producción la existencia de artículos terminados y las utilidades, vi que esta encargada de proveer a la empresa de los recursos necesarios para la renovación de sus activos fijos.

1.-La derradicación es un sistema de registro - que permite recuperar el costo de los bienes del activo fijo objeto del mismo, y que consiste en distribuir sistemáticamente el costo de dichos bienes en los ejercicios que comprenden su vida económica.

2.-Los objetivos de la Derradicación son:

A. Conservar el capital invertido.

B. Restituir el bien al finalizar su vida útil.

3.-Los métodos de y para su cálculo de la derradicación son:

A.-Métodos basados en el interés simple.

B.-Métodos basados en el interés compuesto.

C.-Métodos basados en la productividad.

D.-Métodos diversos.

4.-Todos los métodos anteriores presentan ventajas y desventajas y su implantación depende del tipo de empresa de que se trate.

5.-La aplicación de la Derradicación implica ventajas innegables por lo que su implantación requiere de estudio — profundo por parte de los administradores.

6.-La Obsolescencia constituye un fenómeno constante causa - funcional de la derradicación.

para los casos en que se requiera estudio sobre la materia de derradicación y obsolescencia.

-116-

-1-

-21-

-17-

-0-

-0-

-4-

-5-

-0-

XXXXX

Cumple con los objetivos fijados de antemano y da lo lógico que su contenido nos puede servir para formarnos una idea de el tema de derradicación que gracias a las formas que nos muestra para su cálculo es de consulta inmediata para su estudio.

SISTEMA DE COSTOS APLICABLES EN LA INDUS-  
TERIA DE LA HARINA DEL MAIZ.  
SILVURIO BALDEÑAS ORCIZ.  
SISTEMAS DE VALUACION FINANCIERA.

1971

XXX  
XXX

Aprovechar las diversas materias que se imparten en la Facultad de Comercio y Administración de la U.N.A.M. — otra clase de literatura relacionada con la implantación de un sistema de costos en una empresa de tipo oficial como lo es la harina de maíz.

- 1.-Se considera el sistema de Costos Por Procesos el más indicado para ésta clase de industrias por tratarse de una producción y elaboración ininterrumpida.
- 2.-Tratándose de la aplicación reciente de un sistema, amerita una revisión periódica, conforme los departamentos de producción y contabilidad vayan adquiriendo mayor experiencia tanto en la producción como en el recálculo de Costos.
- 3.-En todo estudio de costos se incluyen cifras que son necesarias entre tentativas, nor ejemplo los cargos por depreciación, que cambiarán cuando se registren movimientos de alta o baja en los activos.
- 4.-La utilidad que proporciona la obtención de los estudios de costos en relación al sistema aplicado son los siguientes: Son auxiliar de la gerencia para ver el costo total de un producto, conocer su fluctuación.  
Se considera como el sistema de base histórica que permite acumular una experiencia técnica.
- 5.-Se debe suprimir del concepto de costo de producción, el referente a la producción en proceso debido a su muy cuantía y no tratarse de harina terminada lista para ser envasada

Para los casos en que se necesite documentar sobre la implantación de sistemas de costos en la industria de la harina de maíz.

-86

-17-

-7-

-7-

-0-

-0-

-0-

-0-

-0-

XXXXX

Cumple con sus objetivos primarios y se nos presenta un cuadro bastante completo para la implantación de un sistema de costos en una industria harinera de maíz.

ESTUDIO SOBRE LA INSTALACION Y FUNCIONAMIENTO DE UNA INDUSTRIA FUTURO.  
AGUCHIN H. CONSEJO MARTINIZ.

INFORMACION Y CONTROL FINANCIERO.

1970.

XXX  
XXX

Para conocer a grandes rasgos, la forma, costos y toda clase de consideraciones que se deben de tomar para mejorar su capital y prestigio en la instalación de una industria mueblera.

- 1.- Debido al desarrollo industrial que se viene observando en el país, es preciso y necesario que las empresas tengan a mejorar sus medios de control en todas y cada una de sus oficinas descentralizadas, para así obtener mayores y mejores resultados.
- 2.- La implantación del método preciso para la acumulación de los datos reales, será en razón directa a las necesidades de la dirección de la empresa.
- 3.- Es necesario para poder implantar un sistema de costos, llevar previamente a cabo un reconocimiento minucioso de la empresa, teniendo en cuenta todos los problemas de la misma.
- 4.- El método más avanzado para el control de los costos de producción es en la actualidad el de costos estandar, además de las ventajas que ofrece, señaladas en este trabajo.
- 5.- Para el sistema de costos estandar tenga éxito, es preciso que la información que proporciona sea oportuna, en relación a los costos de producción, variaciones determinadas para que se corrijan a la mayor brevedad posible, con las consecuentes ventajas.
- 6.- El control presupuestal, permite a los ejecutivos de la em-

Se trata de una obra que puede consultarse y obtener quien la consulta, datos acerca del tema tratado en este libro.

-105-

-0-

-11-

-4-

-1-

-0-

-5-

-0-

-0-

XXXXXX

Obra bastante completa, cumple con sus objetivos fijados de antemano, aunque, le faltan algunos conocimientos sobre su organización y administración de personal.

EL CAMINO CRÍTICO Y SUS APLICACIONES EN EL AS-  
PECTO DE LA PLANEACIÓN Y ORGANIZACIÓN CONSTRUCTIVA -  
DE CASAS DE TIPO POPULAR.

1970

JACINTO JAVIER TORRES TARRANCA XXX  
PLANEACIÓN Y DESARROLLO DE ORGANIZACIONES XXX

Dar a conocer mediante el Camino Crítico la pla-  
neación y organización de una empresa constructora y que en-  
el presente trabajo se supone se dedicará a construir un deje-  
nado número de casas tipo.

Nos muestra que este sistema tiene como base una  
rama de las ciencias matemáticas **MÉTODO DEL CAMINO CRÍTICO**.

1.-El Método del Camino Crítico es útil en va-  
rias etapas de la dirección de proyectos, desde la planeación  
hasta la programación y control de las actividades que forman  
un proyecto. Además:

2.-Puede aplicarse a diversos tipos de proyectos, desde el ejem-  
plo de la construcción de casas hasta el proyecto más com-  
plejo.

3.-En una forma simple y directa determina las interrelaciones  
de un grupo de actividades que forman un proyecto.

4.-Es fácil de explicar mediante la utilización del diagrama  
de flechas. Los cálculos para grandes proyectos no entrañan serias  
dificultades y pueden ser manejadas por medio de computadoras.

5.-Es un llamado de atención hacia el pequeño grupo de tareas  
que se consideran críticas para el tiempo de terminación de un  
proyecto, contribuyendo así a una planeación más cuidadosa y  
un control más preciso.

6.-Permite un rápido estudio de los efectos de la corrección de  
las actividades y existe la posibilidad de anticiparse a los  
embotellamientos que podrían resultar de la reducción de ciertas  
actividades críticas.

7.-Permite comprobar el progreso de las operaciones diarias con --

Material de consulta para la materia de Planeación y Organización  
ya que viene bien explicado el Camino Crítico para dicho estudio

-105-

-14-

-1-

-5-

-2-

-0-

-1-

-0-

-1-

XXXXXX

Cumple la obra con sus objetivos fijados y  
además contribuye con un buen ejemplo de el Camino Crítico  
y su aplicación a la construcción de casas tipo e inclusive  
de puede adaptar a otro tipo de problemas.

INTENCIÓN NACIONAL DE LA INDUSTRIA AUTOMOTRIZ. 1971

ARMANDO ARTURO TOLUDO PARADA.  
TECNOLOGIA DE LA ORGANIZACION.

XXX

XXX

Dir a conocer en una forma más o menos general, la importancia que representa la industria automotriz en la economía del país, la ubicación dentro de la división tradicional del producto Nacional Bruto y el futuro de la misma en los dos aspectos anteriores.

La industria automotriz es y seguirá siendo un importante sector en la economía del país por sus instalaciones comunitad de producción, inversión de capitales y la fuente de trabajo para más de 30,000 personas, las cuales poseen un nivel de vida superior a otros sectores económicos.

Dentro del Producto Nacional Bruto ha ido teniendo poco a poco mayor penetración, desplazando a otros sectores económicos tales como la Silvicultura, Pesca y Minería y de seguir ese paso ascendente, pronto alcanzará niveles de importancia como los son actualmente el Petróleo, comunicaciones y transporte.

Conforme a los ambiciosos planes de exportaciones planeados por esta industria, no está lejos el día que la balanza comercial con el vecino país del norte muestre una mejora que presagie saldos comerciales menos desfavorables.

La tecnología avanzada traída a México por la industria automotriz, viene a impulsar y motivar al obrero mexicano, mejores salarios y prestaciones y una preparación práctica que le permite alcanzar mejores niveles de vida.

En el aspecto inversión, la industria automotriz tiene un cerco a su alrededor que impide la filtración de capitales nacionales.

Por contener material que a la fecha no se conoce respecto a la industria automotriz.

-116-

-26-

-17-

-19-

-p-

-0-

-11-

-4-

-0-

XXXXX

La obra cumple con su cometido, pero para nuestro gusto, lo faltó tratar con más amplitud, el aspecto fiscal que incumbe a la integración de la industria automotriz.

mesa determinar sus opiniones, coordinando y controlando las operaciones de la misma.

7.- Debido a la experiencia y conocimientos del Contador Público, este bien puede desempeñar, llegando el caso, actividades de asesoría administrativa y comercial, además de las actividades inherentes a su profesión.

ASPECTOS CONTABLES DE LAS INSTITUCIONES DE  
ASISTENCIA PRIVADA,  
WILSON ALVARÉZ SOTO RAY.  
INFORMACION Y CONTROL FINANCIERO.

1971

XXXX  
XXXX

Dar a conocer desde un amplio punto de vista  
un conocimiento general sobre la forma de que una empresa tratar  
y desenvolverse en sus aspectos contables, una empresa dedicada  
a prestar servicios de asistencia privada.

- 1.-La Fundación Privada constituye uno de los mejores instrumentos creados por el hombre para fomentar los impulsos caritativos de benefactores individuales y canalizarlos hacia las actividades que beneficien a toda la población.
- 2.-El Estado, como mayor conocedor de las carencias, debe invitar a comercios o ciudadanos acaudalados que, dada su situación afortunada, estén en posibilidades de establecer Fundaciones Privadas con fines específicos.
- 3.-La dictaminación de los Fdgos. Financieros es, históricamente, el servicio prerroderantemente del Contador Público, pero en la actualidad se tiende a ir más adelante y ha nacido una inquietud general en la profesión por ampliar el servicio profesional de dictámenes de Estadística Financiera con trabajos de revisión de índole administrativa y de eficiencia de operación obteniendo, por los consiguientes, beneficios de mucha importancia.
- 4.-Las fundaciones y asociaciones deben ser ampliamente conocidas por todos los sectores, así como la prestación de su servicio asistencial porque en esa medida se ampliarán sus recursos, ya que hay personas prominentes que estarían dispuestas a ayudar en los fines que se persiguen.

Para los casos que requieran alguna orientación sobre la implantación de un sistema contable en una empresa de ésta índole

—115—

—A—

—3—

—11—

—1—

—0—

—1—

—1—

—0—

XXXXXX

La obra cumple en términos generales con sus objetivos fijados y se manda tener en cuenta para consultas sobre el tema.

CONTARIO Y AUDITOR EXTERNO, FUNCIONES

DUL CONTADOR PÚBLICO.

1971

HERMILITO BARRERA BAZAN

XXX

SISTEMAS DE EVALUACION FINANCIERA.

XXX

Demostren bases sólidas y consultas hechas a varias instituciones reconocidas para opinar sobre si las funciones de un auditor externo y las del Comisario desempeñadas por un Contador Público son compatibles.

Investigar al respecto y anotar aún cuando sea en una mínima parte el resultado de las investigaciones.

1.-El Comisario como Organismo de Vigilancia que es, debe de tener su mejor empeño, a fin de hacer que se cumplan las obligaciones que fija la ley.

2.-El Comisario como Contador Público, tiene la obligación de proteger las inversiones de las empresas, para ello es necesario el establecimiento de un Control Interno adecuado.

3.-Sobre el Dictámen que emita el Contador Público, como Auditor Externo, le servirá de base al Comisario para emitir su opinión.

4.-Considero que la Ley de Sociedades Mercantiles se encuentra obsoleta en la actualidad.

5.-El Contador Público que sea comisario al mismo tiempo de una empresa considero que si puede dictaminar estados financieros.

Sobre todo para tener una relación de correspondencia dirigida a instituciones con capacidad absoluta para opinar si un Auditor Externo puede ser Comisario de la misma empresa.

--92--

--2--

--0--

--0--

--0--

--0--

--0--

--0--

--0--

Este trabajo cumple con satisfacción con los objetivos propuestos y se complementa en forma adecuada con una correspondencia dirigida a buenas fuentes de consulta que pueden opinar con seriedad y causa plena.

CALIBERTO BARRERA BENIGNO.

FEBRERO-17-1973.

ESTADOS ARQUITECTOS EN LA ORGANIZACION Y CONTROL  
ESTUDIO DE UN DESNUCHO DE ARQUITECTOS.  
TAREA PARA LA FIRMA CAGITMO  
SISTEMA DE PAGO EN ADMINISTRATIVA.

1972

Considerar que el Contador Público es el profesionista más capacitado para revisar los profesionales en la construcción para tener cumplir con todos el sus deberes y desde luego cumplir con todos los aspectos relacionados con su posición legal, contable y administrativa.

Un Desnacho de Arquitectos debe celebrar Contratos con Administración e de Prestación de servicios profesionales, normas así tendrá seguridad o utilidad o financia, al firmar sus honorarios dentro del mismo contrato de acuerdo con los aranceles establecidos y autorizados por el Colegio Nacional de Arquitectos de México.

El Desnacho de Arquitectos al constituirse en una asociación profesional obtendrá más trabajo por el prestigio que puede tener el Desnacho.

Sus clientes sentirán más protección al tratar con una asociación estable.

Al estar unidos los arquitectos podrán resolver sus problemas con mayor facilidad.

Los arquitectos miembros del Desnacho tendrán un sueldo.

Tendrán más trabajo mayores datos obtendrán.

El C.P.C. es el asesor más indicado para llevar el control de el Desnacho.

El sistema más apropiado para la contabilidad será el de Polizas de Caja y Bancos y Polizas de Diario.

Se necesitan ir comprobando los gastos efectuados.

Dobrará el Desnacho cumplir con todos los requisitos que marca la Ley.

Para los casos en que se necesite alguna referencia para conocer el aspecto contable y administrativo de un Desnacho de Arquitectos.

—127—

—29—

—12—

—12—

—0—

—0—

—0—

—0—

—0—

XXXXXX

Li obra cumple con los objetivos fijados y además cumple un cuadro bastante aceptable sobre todo en organización administrativa y contable de un Desnacho de Arquitectos.

LA ORGANIZACION ADMINISTRATIVA Y CONTABLE DE UNA

ENTIDAD CENTRAL DE TARJETA DE CRÉDITO BANCARIA.

1972.

CHEMOS E. CUTIÑO CUTIÑO RFGZ.

XXX

INFORMACION Y CONTROL FINANCIERO.

XXX

Dar a conocer las principales políticas y sistemas de operación, la organización y procedimientos contables característicos y aplicables a una Empresa Central de servicio que se constituyó para operar un sistema conjunto de Tarjeta de Crédito Bancaria.

La tarjeta de crédito bancaria es el instrumento necesario para el otorgamiento por parte de los bancos de crédito de créditos al consumo duradero, así como para la adquisición de bienes o servicios de uso no especificado, medida con base en un contrato de apertura celebrado entre el banco y el usuario.

Esta tarjeta viene a revolucionar el crédito en México, ya que con el interés bancario el público en general puede disfrutar de los bienes y satisfacciones para todos pagarlos después, activando la producción y el desarrollo económico del país.

La empresa central de Tarjetas de Crédito es una empresa no lucrativa y formada por varios bancos para dar servicio para la operación de las tarjetas de crédito.

Las instalaciones electrónicas para el procesamiento de las operaciones originadas por la tarjeta de crédito forman un panel muy importante ya que sin su ayuda no sería posible obtener la información oportuna y nor el grado de análisis que se requiere para las magnitudes alcanzadas; así mismo proporciona a los bancos la información necesaria para poder llevar a cabo el registro y control de las operaciones por este concepto.

El importe de los saldos a su favor o a su cargo son comunicados entre los bancos asociados son pagados diariamente.

Muy bueno, ya que se trata de un tema bastante relevante, que al pasar los días se puede convertir en un material de valiosa ayuda para el Comercio Público.

-13-

-2-

-0-

-3-

-0-

-0-

-0-

-3-

-0-

XXXXX

Comite con bastante propiedad sus objetivos  
y la finalidad de una obra que puede ser pionera sobre el tema  
ya que es bastante nuevo en México el método de tarjetas de  
crédito bancaria.

GILBERTO BARRERA BERNIGRO.

FF RERO-20-2973

MANUAL DE OPERACIONES DE UN DEPARTAMENTO DE  
CREDITO Y COBRANZAS EN UNA EMPRESA O INDUS-

TRIA DE TRANSFORMACION.-

ARMANDO DULGADILLO MAIZ.

PROMOCION Y DESARROLLO DE ORGANIZACIONES XXX

1972

VVK

Mostrar un panorama general sobre el estudio,-  
forma de control,investigación y funcionamiento -  
de un departamento de crédito y cobranzas -  
de una industria de transformación.

La obra no las tiene ,pero se considera son:

A.- El autor trató de hacer un trabajo que pudiese servir  
como manual de operaciones de el Depto. de Crédito y -  
cobranzas de una empresa o industria de transformación  
y desde luego que fuera tomado en cuenta para formu-  
lar todo el trabajo que desarrollaría el mencionado -  
departamento.

B.- El Depto. de Crédito y Cobranzas es realmente básico -  
para el buen funcionamiento de una empresa de cuálquier  
tipo.

NO SIRVE.

NO SIRVE.

-2-

-7-

-7-

--0--

-0-

-0-

-0-

--0--

XXX

Realmente se trata de una obra muy mal redac-  
tada,con faltas de ortografía,( que posible-  
mente no fueron imputables al autor ) además  
la impresión y su forma dejó mucho que desear  
La considero como una obra de lo poco en su -  
clase

GILBERTO BARREIRA BENIGNO.

FEBRERO-17-1973.

1.º. - Los comunicaciones y reuniones entre las distintas corporaciones  
se realizan con mayor dificultad.

2.º. - Los resultados de los encuentros entre los representantes de las distintas corporaciones no son tan claros como el coordinador ideal.

3.º. - El coordinador político o el coordinador de un organismo crítico permanecerá un instrumento nulo para tomar decisiones.

4.º. - La autoridad pública, el organismo crítico nace de la coordinación en el aspecto de las finanzas, presupuestos, etc.

O J O

Imagen forzada

DEPARTAMENTO DE SISTEMAS Y PROCEDIMIENTOS  
Y SU UTILIZACION EN LOS DIFERENTES CAMPOS DE LA VIDA  
ESTRUCTURA Y LA ADAPTACION AL MEDIO, INTRODUCCION  
MAURO GONZALEZ ANDRADE. 1971  
PROACION Y DESARROLLO DE ORGANIZACIONES. XXX  
XXX

Dar a conocer el sistema de denominado "Sistemas y Procedimientos" para enfocarlo a la corriente de Contado, Público enfocando dentro el punto de vista las tres actividades comerciales e industriales.  
Considerar como objeto de estudio especial el elemento de el Proceso administrativo llamado Control.

1.-El departamento de sistemas y procedimientos constituye un gran apoyo para la administración general de una empresa, no que representa un importante instrumento de control.

2.-El departamento de sistemas y procedimientos contribuye a una vigilancia adecuada del Control Interno en las empresas y, por otro lado, facilita la práctica de auditorías administrativas, condituyendo en la labor de localización y solución de los problemas e irregularidades, tanto de tipo operacional como de actitudes y rendimientos de personal.

3.-El Depto. de Sistemas y Procedimientos :

- A.-Favorece las comunicaciones entre el personal en todos sus niveles y áreas funcionales de trabajo mediante el conocimiento de las políticas prescritas por la empresa.
- B.-Se logra un mayor entendimiento en el desarrollo de planes y se unifican criterios para el mejor desempeño de las labores y adopción de decisiones.
- C.-Evita pérdida de tiempo y errores en la ejecución de labores al establecer formas y métodos de trabajo específicos para cada tipo de actividad.

Feste libro lo considero como un buen material de consulta, por contener varios aspectos interesantes en el estudio del Departamento de Sistemas y procedimientos.

---62---

-12-

---7---

---7---

---1---

-0-

---2---

---0---

-0-

XXXXXX

Anota en el tema que trata y que los objetivos propuestos de antemano son cubiertos con criterio de coherencia, uniformidad, aunque en unos temas que surgenemos lo diríamos el autor, son faltos de visión, pero en general la obra cumple su cometido.

CONTROL INTERNO.

1971

ALFREDO PÉREZ SÁNCHEZ.

XXX

ESTRUCTURA Y CONTROLES FINANCIEROS.

XXX

Desarrollar en términos generales lo que se conoceña como un sistema completo de control interno adecuado a una empresa moderna.

Los objetivos en los que gira el control interno de acuerdo con tres: transparencia y veracidad y solvencia; la servidumbre de los informes y estados financieros; y la protección de los recursos de la empresa.

Promover la eficiencia de operación.

La necesidad del Control Interno se debe a la naturaleza inherente del negocio y cuenta su requerimiento fundamental la condición de las empresas, cuya dinámica es cambiante.

Por tanto, es la base de la información de la anterior conclusión de que existe una de las aseptos más importantes que sirve para la eficiencia, condición indispensable para el efectivo funcionamiento del sistema de control interno, es la estructuración de un eficiente sistema de administración de personal.

Exigibilidad-imposta por las Normas de Auditoría correspondientes/ para el contador público independiente es su carácter de auditor externo que va a emitir un dictamen sobre la situación financiera de una empresa, efectuar el estudio y evaluación del control interno circunscrito a aquellas frases que afecten los procedimientos y recipientes de los que se origina la información que la servidumbre de base para emitir su opinión sobre dicha situación financiera.

Para los casos de el estudio, implantación y evaluación de un sistema de control interno en una empresa, de los ilustrados en forma general de calidad media.

-73-

-7-

-20-

--8--

--5--

--6-

--0--

--0--

--0--

XXXXXXXX

Obra que cumple con sus objetivos y que puede ser de utilidad a todos interesados en el Control Interno de las empresas.

BIBLIOTECA  
M. N. A. M.

GILBERTO BARRERA BELLICHO.

FEBRERO, 20 de 1973.

ESTRUCTURA Y FUNCIONES SOCIALES.

INFORMACIÓN Y CONTROLES FINANCIEROS.

XXXI

XXXII

Para a conocer la forma más adecuada y con todas las indicaciones que son necesarias para organizar un institución o empresa dedicada a realizar las actividades de deportivo y social.

enumerar las características principales que deben de reunir las empresas de este tipo.

En la formación de toda empresa o negocio, se debe tener la máxima preocupación para garantizar el interés de lo individual, el del estado y el del beneficiario; es éste el que se encarga en su justificar los preceptos de orden legal que rige a todo la asociación o empresa que adorna para su funcionamiento el tipo de Sociedad Anónima.

El buen éxito del club esté subordinado al suministro administrativo; cada funcionario o empleado debe tener un alto porcentaje de su responsabilidad y tratar de contribuir a la formación de un todo que trabajando coordinadamente vaya a determinar el mayor rendimiento de la empresa.

El sistema de contabilidad adoptado nos permitirá tener un registro de todas y cada una de las operaciones que realiza un club.

El Control Interno es fundamental ya que coadyuverá al buen funcionamiento y maraña del club.

ESTRUCTURA ADMINISTRATIVA

M. T. A.

Para los casos expresos como son la organización y funcionamiento al principiar sus operaciones de un club deportivo.

-37-

-2-

-0-

-12-

-0-

-0-

-0-

-0-

-0-

XXXXX

Otra medida corriente y que tiene en su contenido principalmente las disposiciones legales que rigen en la formación de una sociedad dedicada a servir como club deportivo, algunas nociones de su tipo de contabilidad a llevar